

Zeitschrift: Le pays du dimanche
Herausgeber: Le pays du dimanche
Band: 3 (1900)
Heft: 115

Artikel: Cote de l'argent
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-249788>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les nonagénaires et Léon XIII

Sait-on quel chiffre ont atteint les listes des nonagénaires ayant envoyé leur adhésion à l'adresse offerte au Saint-Père pour sa quatre-vingt-dixième année ? 1.672.

Sur les 1.672, il n'y a pas moins de vingt-sept centenaires. La doyenne est Mme Marchand, née à Pamiers le 15 novembre 1793, par conséquent âgée de cent sept ans, et dont les vingt-trois frères et sœurs ont presque tous atteint un âge très avancé.

L'utilité du carême

Nous lisons dans le *Journal des Débats* qui n'est pas un organe « clérical » : « Sans aller jusqu'à regretter le temps où l'on observait dans toute leur rigueur les prescriptions premières de l'Eglise, où le jeûne était si rude, l'abstinence si sévère qu'on atteignait point sans souffrances la fin de la semaine sainte, on peut déplorer que l'usage ne se soit pas maintenu d'interrompre, pendant ces quarante jours, les réceptions, les fêtes et les plaisirs mondains. On peut même s'étonner que les médecins modernes qui, au nom de la science, nous imposent ce qu'ils veulent, n'aient point encore songé à rétablir, par des motifs d'hygiène, ce carême qu'avaient conseillé à la sagesse des prêtres des raisons d'ordre religieux. »

Joseph de Maistre, si nous avons bonne mémoire, a dit quelque chose d'approchant. Les bons esprits, comme les grands, se rencontrent donc, même lorsqu'ils ne sont pas unis par la communauté des croyances.

Ça et là

Un diamant de dix millions. — Le commissaire général de l'Exposition de 1900 vient d'être avisé, par le président de la section de joaillerie, qu'une importante pièce figurera dans le pavillon concédé à cette section aux Invalides. Il s'agit d'un énorme diamant qui fut trouvé, peu avant la guerre sud-africaine, dans une des mines de Kimberley et qui a été assuré par les soins des exposants et de M. Picard, pour la somme de dix millions de francs.

Il sera exposé dans une vitrine que surveilleront constamment quatre gardiens et qui, comme celle qui contient le Régent, au Louvre, sera descendue dans le sous-sol pendant la nuit et solidement cadenassée.

Ce nouveau diamant, plus beau, paraît-il, que le Régent, que le Shah, que le Grand-Mogol et que le fameux Koh-i-noor (qui figura à l'Exposition de Londres en 1851, n'a pas encore reçu de nom).

*

Un cheval de prix. — Un parisien M. Edmond Blanc a acheté à Londres, le fameux *Flying Fox*, le gagnant du Derby et de plusieurs autres courses importantes. La mise à prix était de 750.000 francs ; c'est moyennant la bagatelle de 937.500 francs que le grand propriétaire français s'est vu adjuger le célèbre cheval.

*

Une ville monstre. — D'après le derniers recensements, Londres a actuellement six millions et demi d'habitants, c'est-à-dire autant que les villes de Paris (2.600.000), Berlin (1.600.000), Vienne (1.400.000) et Constantinople (900.000) réunies. Et comme elle a un accroissement annuel de 80 à 90.000

âmes, on peut se faire une idée de ce qu'elle sera dans 60 ou 100 ans.

On y compte une naissance toutes les trois minutes et une mort toutes les cinq.

Et quel ventre ! On y consomme par an 400.000 bœufs, 1.500.000 moutons, 8 millions de volailles, 400 millions de livres de poissons, 500 millions d'huîtres, 5 millions d'hectolitres de bière, etc., etc.

La longueur totale de ses rues est de 13.000 kilomètres environ, 3,1 pour cent de la population sont considérés comme dénués de moyens d'existence.

Les registres de la police contiennent les noms de 220.000 criminels « habituels ».

Récréations du dimanche

Solutions aux questions posées dans le N° 413 du *Pays du Dimanche* :

443. ENIGME.

Blague.

444. PHYSIQUE AMUSANTE.

LES BOUSSOLES.

Le voyageur égaré pose sur la surface du bascin l'aiguille, qui surnage, et sollicitée par le courant magnétique de la terre, tourne et s'arrête, fixée dans le plan du méridien ; mais quelle est l'extrémité qui regarde le Nord ?

Il fait abattre l'ébénier et examine les lignes de la section du tronc, qui forment des cercles concentriques plus serrés du côté du Nord, plus larges du côté du Midi, phénomène produit dans la croissance de l'arbre par la contraction et la dilatation. Il détermine ainsi la direction du Nord, indiquée par l'aiguille.

« Il était inutile d'abattre l'arbre, dit un guide ; la mousse et le lichen de l'écorce désignent le côté du Nord. »

445. MÉTAGRAMME.

Piège. Liège. Siège.

446. MOTS EN LOSANGE.

M
M A L
M A R I A
M A R E N G O
L I N G E
A G E
O

Ont envoyé des *Solutions complètes* : MM. Ave à Corban.

Ont envoyé des *Solutions partielles* : MM. Cigare à Berne ; Cœcilia au Noirmont.

451. ENIGME.

Soit que j'arme une main perfide,
Soit qu'au flot tu livres ton sort,
Faite de métal ou liquide,
Lecteur, je puis causer ta mort.

452. DERNIÈRES PAROLES.

Roi de France :

« Il faut ! Il faut !... »

453. LOGOGRYPHE.

Lorsque j'ai tous mes pieds, tantôt je vais sur [l'eau], Me faisant un plaisir de jouer avec l'eau ; Et tantôt, au rebours, étant peu fait pour l'eau, Je me noierais très bien si je tombais dans l'eau. Otez mes deux premiers, je vais pour vous à [l'eau] ;

Otez mes deux derniers, je fournis beaucoup d'eau ; Otez mes trois premiers, je ne suis que de l'eau.

454. MOTS EN TRIANGLE.

X X X X X X X	1 ^e — Ville de France.
X X X X X X	2 ^e — Temps d'une délibération.
X X X X X	3 ^e — Diamant.
X X X X	4 ^e — Ancien poids.
X X X	5 ^e — Contraire de là.
X X	6 ^e — Note de musique.
X	7 ^e — Voyelle.

Envoyer les solutions jusqu'au mardi soir, 27 mars courant.

Publications officielles.

Ecole vétérinaire de Berne. — L'ouverture du semestre d'été est fixée au 23 avril. Les jeunes gens qui ont l'intention de suivre les cours sont invités à s'annoncer à M. le directeur Berdez d'ici au 1^{er} avril et à joindre à leur demande un acte de bonnes mœurs et leur certificat d'études.

Caralerie. — Il est porté à la connaissance des cavaliers bernois que les amortissements pour 1899 peuvent être touchés dès ce jour aux recettes de districts respectives.

Convocations d'assemblées.

Courgenay. — Le 18 à 1 h. pour voter un règlement pour la prise des taupes et vendre un chésal.

Fontenais. — Le 18 à 10 h. 1/2 pour décider la création d'une 2^e classe à Villars.

Miécourt-Alle. — Assemblée paroissiale le 18 à 2 h. pour ratifier une promesse de vente et décider la vente d'une maison, s'occuper de la question diocésaine et nommer une commission.

Lugnez. — Le 25 à midi pour nommer un conseiller.

Lajour. — Jeudi 22 à 9 h. pour s'occuper des règlements communaux, passer les comptes, nommer un intendant du matériel des pompes etc...

Rossemaison. — Le 18 à 1 h. pour s'occuper de la construction d'une route Rossemaison-Delémont.

St-Imier. — Assemblée paroissiale catholique le 25 après l'office à 11 h. pour approuver les comptes, nommer un président et un membre du conseil de paroisse.

Scent. — Assemblée bourgeoise le samedi 31 à 9 h. pour passer les comptes, fixer le budget, voter le terraiu nécessaire pour la ligne Gloyer-Saignelégier etc...

Mises au concours

Pour cause d'expiration de fonctions, les places d'agents de poursuites pour les 1^{er}, 6^e, 7^e et 8^e cercles du district de Porrentruy. S'inscrire au greffe du tribunal jusqu'au 19 mars.

Cote de l'argent

du 14 mars 1900.

Argent fin en grenailles. fr. 106. — le kilo.

Argent fin laminé, devant servir de base pour le calcul des titres de l'argent des boîtes de montres . . . fr. 108. — le kilo.

L'édition : Société typographique de Porrentruy.